

Politique, argent, impôt, mise à l'épreuve



dimanche 22 octobre 2023 29ème dimanche du Temps de l'Eglise

Aujourd'hui au milieu de la messe, nous touchons à des choses qui fâchent :

politique, argent, impôt, mise à l'épreuve...

« Rendez donc à César ce qui est à César, et à Dieu ce qui est à Dieu. »

C'est l'argent qui sur la place publique passe d'une main à l'autre et attire nos yeux !

Les chrétiens craignent toujours qu'il soit sale et malsain !

Ils opposent temporel et spirituel !

Mais enfin sans un peu d'argent nous ne serions pas ici ce jour au rendez-vous de la prière !

Et très tôt on se cache derrière la fameuse petite souris qui passe sous l'oreiller déposer un euro pour l'enfant qui a perdu une dent, une manière de détourner le « dent pour dent » en « dent pour argent » !

Les adeptes de la petite souris optent pour dire que l'argent c'est bien et serein ;

bien parce qu'il permet de vivre, de faire des cadeaux entre amis, de consoler

serein car il est au creux de nos mains, de notre quotidien et même au cœur de la messe.

La quête de ce jour sera pour les Missions.

Hier les offrandes étaient natures, poulet encore vivant, courge, pommes de terre ... depuis longtemps chez nous cela a été remplacé par des pièces qui sont en concert à l'offertoire, ou plus silencieusement par des billet et bientôt par les quêtes dématérialisées.

Serait-ce que lentement on devient manchot : les mains existeraient moins pour offrir ?

Parfois-même, les mains s'abstiennent de recevoir, lorsque qu'elles restent dans ma poche, ou dans le dos, lorsqu'elles ne servent pas de geste d'accueil au Christ.

Nos mains seraient-elles sales d'avoir manipulé n'importe quoi et notamment l'argent, au point d'être indignes de recevoir ?

L'interrogation dissimulée est celle de la déshumanisation !

Un jour, au presbytère on sonne... un mendiant désirait quelques euros pour manger.

J'ai préféré lui faire un sandwich ! Cela me semblait plus humain !

Il le prit, tourna le dos pour aller son chemin et jeta le sandwich dans le buisson !

L'argent ce n'est pas rien, oui il est précieux et parle de la solidarité dans l'agir économique

Mieux qu'un sandwich il octroie une certaine liberté, un choix, ceci concerne l'agir politique !

**Bien sûr, certains, il est vrai, optent pour l'argent sale ! Pour eux l'argent est mauvais.
Car il peut faire croire que les choses les plus sacrées peuvent se monnayer !
Car il provoque le malaise dans les écarts toujours grandissant des richesses et des revenus.
Car il menace le vivre ensemble, riches et pauvres !**

**Regardons Jésus à qui on tend un denier frappé à l'effigie de l'empereur : le rejette-t-il ?
Il ne prend pas de gants... l'argent ne lui brûle pas les doigts, ni ne le salit !**

**Car d'abord l'argent est symboliquement et sacrément le fruit du travail de l'homme !
De surcroit si nous arrêtons un instant de maugréer contre l'Etat qui lève l'impôt,
nous envisagerons l'argent comme un vecteur de solidarité, ou une force du don !
Alors oui ce geste de la pièce qui passe de main à main induit plus le partage que le rejet !**

**Rendons à César ce qui est à César en s'acquittant de l'impôt juste et ainsi nous contribuons à la vie de la société,
Rendons à Dieu ce qui est à Dieu en allant au-delà des signes visibles de notre monde et de son organisation. C'est prendre de la hauteur, prendre de la profondeur et vivre d'une vie qui réveille, suscite et fait jaillir l'Amour....**

**Par cette Eucharistie, unis au Christ, nous faisons retour au Père.
Nous nous ressourçons comme vivante image de Dieu
Nos engagements sociaux, politiques, spirituels remontent jusqu'à Dieu dans cette offrande.**

Evangile de Jésus-Christ selon saint Matthieu (Mt 22, 15-21)

**Les pharisiens se concertèrent pour voir comment prendre en faute Jésus en le faisant parler.
Ils lui envoient leurs disciples, accompagnés des partisans d'Hérode :**

« Maître, lui disent-ils, nous le savons : tu es toujours vrai et tu enseignes le vrai chemin de Dieu ; tu ne te laisses influencer par personne, car tu ne fais pas de différence entre les gens.

Donne-nous ton avis : Est-il permis, oui ou non, de payer l'impôt à l'empereur ? »

**Mais Jésus, connaissant leur perversité, riposta :
« Hypocrites ! Pourquoi voulez-vous me mettre à l'épreuve ?
Montrez-moi la monnaie de l'impôt. »**

**Ils lui présentèrent une pièce d'argent.
Il leur dit :
« Cette effigie et cette légende, de qui sont-elles ? —**

**De l'empereur César », répondirent-ils.
Alors il leur dit :
« Rendez donc à César ce qui est à César, et à Dieu ce qui est à Dieu. »**

Dimanche 22 Octobre 2023